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                Le mot de Joris LEZAT

             Demi de mêlée au HAC rugby 

Au quotidien, prenez les transports en commun. #SeDéplacerMoinsPolluer

BMS Le Havre BMS Evreux BMS Mantes

THE NEW 3
BMW VOUS OFFRE L’HYBRIDE RECHARGEABLE 

SUR LA BMW SÉRIE 3 TOURING.*

*Exemple pour l’achat d’une BMW 320e Touring Hybride Rechargeable M Sport au prix de 54 000 € (intégrant un avantage client 

capital de 2 805 000 € - RCS Versailles 722 000 965, domicilié au 5 rue des Hérons 78180 Montigny-le-Bretonneux, valable pour 
toute commande avant le 31 décembre 2022 d’une BMW 320e Touring Hybride Rechargeable M Sport neuve dans les concessions 

€, non éligible à l’avantage client.
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                Le mot de Joris LEZAT

             Demi de mêlée au HAC rugby 
L’interview “Ma 1ère fois”

Retrouvez les vidéos  
de Joris LEZAT sur 

boulevarddeschampions.com

A vant de t’être lancé dans le rugby, 
as-tu pratiqué d’autres sports ?  

Oui, j’ai pratiqué le judo pendant plusieurs 
années durant mon enfance. Le rugby, 
c’est une histoire de famille, je baigne 
dans le rugby depuis tout petit et je pense 
que c’était une évidence pour moi.

Pourquoi le poste de demi de mêlée  ?
Parce qu’il me manquait �0 kg pour être 
talonneur. (rires)

Plus sérieusement, j’avais des prédispo-
sitions pour jouer demi de mêlée étant 
jeune, avec mon gabarit petit et rapide. J’ai 
toujours apprécié ce poste très technique 
avec beaucoup de responsabilités.

Peux-tu me dire quelques mots de 
ton parcours junior avant d’être passé 
professionnel ?  
J’ai fait toute mon école de rugby a 
Saint-Lo avant de partir jouer à Dublin 
(Irlande) pendant � ans. Je suis ensuite 
revenu en France pour jouer au REC 
Rugby  (Rennes). Après � saisons en 
Bretagne, me revoilà de retour en 
Normandie au HAC rugby pour 
� saisons.

Comment s’est passé ton 
passage à Rennes ?
Mon passage à Rennes fut très 
enrichissant. Ça m’a permis de 
découvrir le niveau Fédérale � 
aux côtés d’anciens joueurs 
professionnels. On a connu une 
montée historique avec le club et ce 
sont toujours de très bons souvenirs 
et de très grandes émotions.

Quelles sont les raisons de ton départ 
pour le HAC ? 
Les raisons de mon départ ont été 
liées à une bonne opportunité et un 
projet intéressant de monter le club en 
Fédérale � comme j’avais pu le vivre à 
Rennes. C’était une grosse source de 
motivation.

Y’a t-il eu comme un “choc” en terme 
de différence de niveau lorsque tu 
es passé du HAC Rugby au RNR qui 
évolue en Pro D2 ? 
Tout d’abord, il a fallu s’adapter a la 
capacité d’entrainement. La grosse 
différence avec la Fédérale �, c’était la 
vitesse de jeu et que la moindre petite 
erreur de jeu se payait cash. Tout était très 
exigeant.

Quels sont tes objectifs au niveau 
individuel et collectif cette saison ?  

Je veux avant tout prendre du plaisir 
et l’objectif est de viser les 6 premières 
places et de se qualifier pour les 

phases finales.

Peux-tu nous raconter une 
journée type dans la peau 
de Joris ? 

Mes journées sont différentes 
depuis mon retour au Havre 

puisque je suis aussi auto-entre- 
preneur  maintenant. Donc j’essaie 

 de trouver le temps d’aller à 
la salle entre deux chantiers et 
sinon entraînement le soir trois 
fois par semaine. Mes semaines 
ne ressemblent plus vraiment 
à des semaines de rugbyman 
professionnel.

�

https://boulevarddeschampions.com/ma-premiere-fois-joris-lezat/
https://boulevarddeschampions.com/entretien-avec-joris-lezat/


             L’histoire

          du B.R.C
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S tade Pierre Brisson
Classement Saison �0��/�0�� : 6e

Le rugby à Beauvais est une longue tradition puisque dès le début du siècle, la 
ville put admirer les évolutions d’une équipe locale affrontant des clubs aussi 
prestigieux que le Stade Français ou le Racing Club de France. C’est d’ailleurs 
un Beauvaisien, Marcel Communeau, qui fut le premier capitaine du XV de 
France à remporter une victoire contre une équipe anglo-saxonne, en �9�� 
contre l’Ecosse. Malheureusement, le rugby disparut à Beauvais, comme dans 
presque tout le nord de la France, peu de temps après la première guerre 
mondiale. L’éclipse dura de longues années et c’est en �96�, qu’une poignée 
de fanatiques de ce sport roi décida de faire renaître le rugby à Beauvais.
C’est ainsi que naquit le BOUC RUGBY.
Les entraînements se déroulaient alors sur un terrain de manœuvre appartenant 
à l’Armée Française, rue de Pontoise. L’année suivante, ce fut l’accession à 
l’honneur régional, stade ultime avant la division nationale. Le niveau se 
maintient quelques années, puis ce fut une descente brutale jusqu’à la �ème 
série. En �98�, le BOUC grâce à l’apport de jeunes formés au club ainsi que de 
joueurs venant d’autres horizons gagna le titre de champion d’Ile de France et 
accéda pour la première fois au championnat de France, ne s’inclinant qu’en 
quart de finale. Commença alors un rapide retour vers les sommets, concrétisés 
par un retour en honneur. Depuis, le club rebaptisé Beauvais XV Rugby Club, 
évolue avec son équipe fanion en Fédéral �, �ème niveau du Championnat de 
France. Mais l’essor véritable de l’école de rugby remonte aux années 80. Sous 
l’impulsion de dirigeants passionnés, des structures furent mises en place, des 
actions de promotion du rugby virent le jour et le succès ne se fit pas attendre. 
Les effectifs des équipes grossirent et les résultats suivirent.

Source : beauvaisrugbyclub.ffr.fr
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CALENDRIER
FÉDÉRALE  1
2023-2024

RÉSERVEZ VOS PLACES

DÈS À PRÉSENT EN FLASHANT

35 21

33 25

�7/09

��/09

22 08

34 15

20 17
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��/�0

��/�0

28 22
�/��

48 03
��/��

46 25
�9/��

21 37
�/��

https://www.helloasso.com/associations/hac-rugby-officiel
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              Les règles du Rugby

O bscures pour les néophytes, les règles du rugby peuvent paraître 
ardues de prime abord, voici un éclairage sur l'une des principales 
actions de jeu.

LE RUCK

Le ruck qui signifie “mêlée spontanée” ou “ouverte” en français, est une phase 
de jeu qui intervient le plus souvent après un plaquage.

Un ruck est formé quand deux joueurs au moins, un attaquant et un défenseur, 
se disputent le ballon au sol. Le ruck a ses règles : les joueurs concernés par cette 
formation doivent rester stables, sur leurs pieds, tout en étant liés aux autres 
joueurs par le bras et les épaules. À noter que la tête et les épaules de chaque 
joueur ne doivent pas être plus basses que les hanches.

Le joueur plaqué doit lâcher le ballon pour permettre aux adversaires de le 
gratter, c’est-à-dire de le récupérer et une fois le ballon libéré, il doit sortir du 
regroupement pour ne pas ralentir le jeu.

Les joueurs ne doivent pas jouer le ballon à la main dans le ruck, ils doivent utiliser 
leurs pieds pour déplacer le ballon ou talonner ou enjamber le ballon qui peut 
ensuite être ramassé. 

          Qu’est-ce qu'un ruck ?
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03/12/2023 18:49 Rugby : classements Fédérale 1 - poule 1 - Rugbyfederal.com

https://rugbyfederal.com/Resultats/index.php?action=standings&year=2024&poule=1&division=D3&ligue=FFR&jour=10&phase=1 1/3

Af�che-poster a l'unité Af�ches

Paramètres cookies

03/12/2023 18:49 Rugby : classements Fédérale 1 - poule 1 - Rugbyfederal.com
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Paramètres cookies

Seniors
Poule 1 – Journée 10

Espoirs
Poule 1 – Journée 10

03/12/2023 18:48 Rugby : résultats Fédérale 1 - poule 1 - Rugbyfederal.com

https://rugbyfederal.com/Resultats/index.php?action=champs&year=2024&poule=1&division=D3&ligue=FFR&phase=1 1/2

▼

Paramètres cookies

Jusqu'au 26 décembre 2023

03/12/2023 18:53 Rugby : résultats Espoirs Fédéraux - poule 1 - Rugbyfederal.com

https://rugbyfederal.com/Resultats/index.php?action=champs&year=2024&poule=1&division=U23&ligue=FFR&phase=1 1/2

Ces scènes ont tout montré
Il y a une bonne raison pour
laquelle les gens continuent
d'appuyer sur le bouton pause là

Etes-vous en sécurité sur le
Web ? Offre spéciale dès
24.99€/an

Voir plus

▼

Paramètres cookies
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                Bertrand Lécureur 

         Chargé de mission du Club
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Bonjour Bertrand, un an et demi depuis notre 
rencontre lors de la sortie de votre livre sur 
l'histoire du Hac Rugby ; comment s'est passée 

l'année de promotion ?
La promotion du livre fut une bien belle aventure humaine avec plein 
de moments d’amitié, de partage et d’émotion. Tous les acteurs de 
l’histoire du HAC rugby, dirigeants, joueurs du milieu du XXe siècle 
jusqu’à aujourd’hui, ont visiblement été heureux et reconnaissants de 
voir que leurs souvenirs, racontés dans le livre, n’allaient pas disparaître 
des mémoires. Si on y fait attention, un livre peut se transmettre 
longtemps entre les générations. L’objectif du projet était de véhiculer 
du plaisir, mission accomplie ! Par ailleurs, être félicité par Florian Grill, nouveau président de la 
FFR, a été une satisfaction et une belle promotion pour le club !

La montée en fédérale 1 et la rencontre contre Oxford et Cambridge ne 
sont-elles pas des étapes absentes dans le livre et qui mériteraient peut-
être un tome 2 dans quelques années ?
Bien sûr, l’aventure de la montée en Fédérale � est devenue depuis un moment historique ! 
Quel cadeau d’anniversaire pour les ��0 ans du HAC ! L’organisation du match contre Oxford-
Cambridge restera aussi gravée à jamais dans notre histoire. Il faudrait ajouter également la 
belle effervescence actuelle pour développer le club, la construction du centre d’entraînement 
labellisé piloté par Ezéquiel Cortes, la consolidation du projet HAC’tions par une équipe de 
bénévoles très dévoués, le soutien de partenaires toujours plus nombreux, etc.

Tu reviens nous voir avec un nouveau livre sur l'histoire du Stade 
Français, peux-tu nous raconter comment ce projet est arrivé ?
Le livre a été offert à un vieil ami du HAC rugby : le Stade Français. Les deux 
équipes s’affrontaient déjà vers �900 ! Cela crée des liens… Thomas Lombard, 

ancien international et actuel directeur général du Stade Français Paris, a lu 
le livre et m’a contacté début octobre �0�� pour me proposer de faire la 

même chose sur son club… Impossible de refuser pareille proposition !

As-tu eu besoin d'aide pour cet ouvrage ? 
Mon père, Michel Lécureur, passionné de recherches en tous genres 
et auteur de nombreux livres, m’a aidé à collecter les sources et, 
avec l’aide de ma mère, Christiane, tous deux ont assuré une 
relecture attentive du texte. Beaucoup d’anciens joueurs et 
dirigeants du Stade Français m’ont apporté leurs témoignages 
et des documents. J’ai pu accéder aussi aux archives du Stade 
Français omnisports. Olivier Wright, directeur des Editions Ramsay 

qui publient mon livre, m’a enfin apporté toute son expertise et son 
regard avisé lors de la finalisation de la maquette du livre.

Pierre BARTHELEMY
�� ans, ailier, 

membre du CEL.

Retrouvez l’intégralité
de l’interview de Bertrand Lécureur

sur boulevarddeschampions.com

L’interview Questions pour 
un champion

https://boulevarddeschampions.com/entretien-avec-bertrand-lecureur-2023/
https://boulevarddeschampions.com/questions-pour-des-champions-bertrand-lecureur/
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Carte
cadeau

+ Balais d’essuie-glaces

Pour tout remplacement de pare-brise

Nous remplaçons votre pare-brise :

À domicile ou sur votre lieu de travail

En agence 

Contactez Aurélien
06 43 47 14 83
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Retrouvez vos articles préférés de la boutique 
au Stade Langstaff pendant les entraînements  
et au Stade Deschaseaux lors des matchs.

LA BOUTIQUE

Vivez la rencontre
sur la page Youtube du

en direct

commentée par 
Fréderic MARQUILLANES

et Nicolas PIPY

Liens également
disponibles sur

JEU CONCOURS
HAC −  BEAUVAIS

TENTEZ DE REMPORTER UN POLO,
UN T-SHIRT OU DES PLACES DE MATCH !

COMBIEN DE SÉLECTIONS DAVID AURADOU,
JOUEUR FORMÉ AU HAC,

COMPTE-T-IL EN ÉQUIPE DE FRANCE ?
(Flashez ce QRcode pour répondre

sur le site du club)
” “

supports de communication panneau | enseigne | adhésif | véhicule |
bâche | PLV | papeterie | gravure

7-9, rue Gustave Nicolle 76600 Le Havre
02 35 26 22 52 / publimage-publiplac.com

https://www.youtube.com/@boulevarddeschampions3550/streams
https://www.hacrugby.com/boutique/
https://www.hacrugby.com/jeu-hac-vs-beauvais/


              S.M Bâtiment Spécialiste
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Comment
devenir partenaire

du HAC Rugby ?

Vous souhaitez rejoindre
une équipe dynamique,

un club ENTREPRISES
constitué de plus de 

150 partenaires ?

Contactez-nous ! 
sarahlaasri@newrevents.com

 06 �� 90 �� ��



              S.M Bâtiment Spécialiste

          en structures métalliques
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Julien PETIT 
06 79 �� 0� �8

direction@smbatiment.fr

Q u’est-ce qui vous a donné 
envie d’être partenaire 
avec le HAC Rugby ?

L’entreprise FBC, qui est également 
partenaire du HAC Rugby, nous a 
convié à une rencontre du club. 
Au travers des différents échanges 
que nous avons pu avoir les autres 
partenariats, nous nous sommes 
retrouvés dans les valeurs humaines et 
sportives partagées par le club, et le 
projet présenté par les dirigeants nous 
a pleinement convaincu. Nous avions 
depuis longtemps l’envie de soutenir 
un club local, et le HAC RUGBY s’est 
présenté comme une évidence.

Selon vous, qu’apporte le partenariat 
sportif avec une entreprise ?
Soutenir le HAC RUGBY, ce n’est pas 
seulement construire un partenariat 
sportif, c’est aussi créer un véritable 
réseau d’échanges entre les 
partenaires, sponsors et supporters, 
en mettant à profit nos supports de 
communication respectifs. Le HAC est 
une équipe populaire, promise à un bel 
avenir, que l’on se doit de soutenir.

Quels sont pour vous vos meilleurs 
souvenirs de rugby ?
En tant que sponsor aussi du RUGBY 
CLUB D’YVETOT, je dirais l’émotion et 
l’ambiance lorsque les seniors du RCY 
sont devenus double champion de 
Normandie en honneur pour la réserve 
et la première senior en �0�� .

Quelles valeurs communes au 
rugby SM Bâtiment défend-
elle ?

L’esprit d’équipe et le travail en équipe 
sont des valeurs fondamentales pour 
mener à termes nos projets et offrir 
une relation de qualité avec nos 
interlocuteurs, dans la confiance et le 
respect.

Pour terminer, pouvez-vous dire 
quels sont les services que SM 
Bâtiment propose ?
Entreprise de serrurerie métallerie, nous 
sommes spécialisés dans la fabrication, 
l’installation et la réparation de serrures, 
de portes et de structures métalliques 
pour une clientèle diversifiée. Nos 
principaux clients sont des entreprises du 
secteur du bâtiment, des collectivités, 
mais également des particuliers.
Nous proposons une large gamme de 
services pour répondre aux besoins 
spécifiques de nos clients : réalisation 
de garde-corps, de verrières et de 
terrasses sur pilotis, en mettant l’accent 
sur le design et l’innovation. Nous 
travaillons différents matériaux tels que 
l’acier, l’aluminium et l’acier inoxydable 
pour créer des structures esthétiques et 
fonctionnelles. Nous nous engageons 
à fournir des produits de haute qualité, 
durables et sécurisés, tout 
en offrant un service 
client exceptionnel. Notre 
objectif est d’apporter 
des solutions sur mesure 
qui répondent aux 
besoins et aux 
préférences de 
nos clients.
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nSitué en plein cœur des rues piétonnes
du centre-ville du Havre, L’EAU TARIE anime

 la vie havraise depuis plus de dix ans. 

86 rue Victor Hugo, Le Havre 
0� �� �� �9 8�
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